



こころ (城南区人権啓発連絡会議だより)

美しい歌声で参加者を魅了した沢さん

大島青松園とかかわらなければ、知ることはな
かった詩人「塔和子さん」について話しました。
塔さんは十三歳でハンセン病を患い大島青松園へ連れてこられ、二年前、八十三歳で亡くなるまでの七十年にわたり家族や故郷から離れての生活

詩に一筋の希望を見出そつと
シンガーソングライター 沢 知恵さん

第二十三回城南区人権を考えるつどいが平成二十七年七月十日(金)城南市民センターにて開かれました。城南区人権啓発連絡会議と城南区役所が主催し、シンガーソングライターの沢知恵さんをお招きし、人権コンサート「かかわらなければ」が行われました。

当日は快晴に恵まれ、四百人を超える参加者で会場はにぎわいました。沢さんは神奈川県で生まれ、三歳からピアノに親しみ、平成三年東京芸術大学楽理科在学中に歌手デビュー。平成十年、第四十回日本レコード大賞アジア音楽賞を受賞され、「日本語をもつとも美しく歌う歌手」と評されています。また、幼少の頃から、瀬戸内海の

つどいが平成二十七年七月十日(金)城南市民センターにて開かれました。城南区人権啓発連絡会議と城南区役所が主催し、シンガーソングライターの沢知恵さんをお招きし、人権コンサート「かかわらなければ」が行われました。

ハンセン病療養所大島青松園(香川県高松市)とかかわりをもち、ハンセン病元患者等の支援活動にも取り組み、平成十三年以降は、毎年、大島青松園でコンサートを実施しています。

沢さんの多感な子ども時代

暗い照明の中、「アメージンググレー
ス」の心に響く歌声でコンサートは始まりました。自己紹介では宣教師である父母に連れられ、韓国やアメリカなど世界各地で過ごし、人と違うことは素晴らしい、面白いと楽しんで育ちました。小学三年生の頃、日本に戻り、あまり人と違わない方がいいという空気を子供もながらに感じ、カルチャーショックを受けたそうです。

元患者の方々の苦悩と人生などを歌や語りで繰り広げた九十分に、参加者は驚きと怒り、感動に心を激しく揺さぶられました。

●人間の出会いにかかわりを音楽に変えて伝える事のすばらしさを知りました。人と人とのかかわりの中でスマイルのすばらしさを知りました。

地下鉄別府駅周辺やサニー七隈店、三会場に分かれて街頭啓発活動を行いました。城南区人権啓発連絡会議の委員など三十三名が、寒空の中、買い物客や通行人に人権尊重週間の周知や十二月九日(水)の「人権を尊重する市民の集い(城南区会場)」への参加を呼びかけました。

かかわらなければ、
知ることはなかつた
シンガーソングライター 沢 知恵さん

第23回 城南区人権を考えるつどい

——発行——
城南区人権啓発連絡会議
——事務局——
城南区役所生涯学習推進課
TEL 833-4044

を余儀なくされました。他の入所者と同様に、家族への就職差別や結婚差別を避けるため改名させられ「塔和子」に。绝望の中から一筋の希望を見出そうと詩をつむぎ、かかわりを求めてラジオやテレビへ投稿を続け、高見順賞を受賞されました。昨年、長い苦悩の末、塔さんは故郷の墓に生まれた時の名前で迎えようと決心しました。ハンセン病元患者で故郷の墓に帰れる人はほとんどいません。ましてや本名で…。

ハンセン病元患者の方々の苦悩
赤ちゃんの沢さんが父に連れられ大島青松園へ来た時、「見せて見せて」と大斐一バーだったそうです。なぜなら元患者同士の結婚でも、子どもを持つことは許されず、赤ちゃんに長く触れたことがなかったからです。戦後間もなく治療薬もでき病気は完治するにわかわらず、すでに形が変わった皮膚は後遺症として残り、時にはそれが差別や偏見を助長しています。大島青松園を始め全国十三か所の療養所の現状や元患者の方々の苦悩と人生などを歌や語りで繰り広げた九十分に、参加者は驚きと怒り、感動に心を激しく揺さぶられました。

●人との関係はかかわらなければ
変わらない。沢さんの話を聞いて平和のため戦争のない世界のため、人と人との関係を強めていかねばならないと強く思いました。

●今、誰かのためにかかわっている事が、大切なことなのだと思いながら聞きました。私もかかわれる事を有難く思い続けながら、楽しく生活していくことを思いました。

●人間の出会いにかかわりを音楽に変えて伝える事のすばらしさを知りました。人と人とのかかわりの中でスマイルのすばらしさを知りました。

●城南区人権を考えるつどい
役員の選出
平成26年度事業報告
平成27年度事業計画
委員研修
「同和問題」過去からの証言、未来への提言」(DVD)

最後は「きっとこの世界の共通言語は英語じゃなくて笑顔だと思う…」との歌詞で始まる「福笑い」の曲が披露され、十曲以上の圧倒的迫力の弾き語りに会場は魅了されました。

総会・委員研修会

城南区人権啓発連絡会議の総会を行いました。

●城南区人権を考えるつどい
役員の選出
平成26年度事業報告
平成27年度事業計画
委員研修
「同和問題」過去からの証言、未来への提言」(DVD)

平成二十七年度

城南区人権啓発連絡会議の活動

胸の泉に 塔 和子

かかわらなければ
この愛しさを知るすべはなかつた
この親しさは湧かなかつた
この大らかな依存の安らいは得られなかつた
この甘い思いや
さびしい思いも知らなかつた

人はかかわることからさまざま思いを知る
子は親とかかわり
親は子とかかわることによって
恋も友情も
かかわることから始まって
かかわったが故に起こる
幸や不幸を
積み重ねて大きくなり
くり返すこと磨かれ
そして人は
人の間で思いを削り思いをふくらませ
生を綴る
ああ
何億の人がいようとも
かかわらなければ路傍の人
私の胸の泉に
枯れ葉いちまいも
落としてはくれない



3/15 (火) ◆広報紙発行 ・城南区人権啓発連絡会議だより 「こころ」第26号発行 (区内全戸配布)	2/1 (月) ◆第2回運営委員会 ・平成28年度総会に付議する事項について ・広報紙「こころ」の発行について	12/9 (水) ◆人権尊重週間街頭啓発 ・実践報告 ・市民の集いPR(チラシ等配布) ・福岡市人権尊重週間行事周知及び取り組みについて ・城南区人権を考えるつどいの結果について	11/25 (水) ◆人権尊重週間街頭啓発 ・実践報告 ・地域で暮らす人々とともに歩んできたまちづくり! ・障がい福祉サービス事業所 ・講演「中村久子伝」～生きること、生きかされていること～ ・講師・声優 一龍斎春水さん ・草の家の活動を通して～	9/29 (火) ◆第1回運営委員会 ・人権尊重週間の街頭啓発の実践報告 ・市民の集いPR(チラシ等配布) ・福岡市人権尊重週間行事周知及び取り組みについて ・城南区人権を考えるつどいの結果について	7/10 (金) ◆城南区人権を考えるつどい ・役員の選出 ・平成26年度事業報告 ・平成27年度事業計画 ・委員研修 ・「同和問題」過去からの証言、未来への提言」(DVD)	6/22 (月) ◆総会 ・役員の選出 ・平成26年度事業報告 ・平成27年度事業計画 ・委員研修 ・「同和問題」過去からの証言、未来への提言」(DVD)
--	--	--	--	--	---	---

七歳の時に父が亡くなり、祖母と母の三人で暮らし始めます。二人は彼女に障害があるとしても甘やかさず、一人で生きていくように厳しく育てました。指示した



笑いあり、涙ありの熱演をする一龍斎さん

実践報告 ~障がい福祉サービス事業所 葦の家の活動を通して~ 「地域で暮らす人々とともに歩んできたまちづくり」

報告者／障がい福祉サービス事業所葦の家 藤環さん

